
MEMORIA TALLER LACTANCIA TORRENT 
 
Resumen de datos analíticos: 

- 29 talleres realizados (con asesora de Amamanta) 
- 139 madres que repiten, a una media de 5 por taller 
- 54 madres nuevas, a una media de 2 por taller 
- 8 chicas que empezaron a venir embarazadas, esto a partir de 

verano más o menos 
- 21 parejas que acompañaron a las madres, a una media de 1 por 

taller, aunque en realidad cuando más se han animado a venir es después del 
verano 

- 3 talleres temáticos sobre Alimentación Respetuosa 
 
ANTECEDENTES TALLER: 
El taller de Torrent se viene realizando desde antes de la pandemia los martes 

de 12 a 13:30h más o menos, en el centro de salud Torren I, el de la calle Pintor Ribera, 
en la biblioteca (2º piso) y hasta la pandemia solo estaba dirigido a las madres que 
pertenecen a ese centro de salud. 

El taller lo llevaban entre las 3 matronas, Coqui, Júlia y Fé cada semana lo dirigía 
una, lo que costaba fidelizar a las mamis a su asistencia cada semana y que por ello 
hicieran tribu, eso es lo que me comentaron. 

Después de pandemia volvió a reanudarse en Octubre de 2021, antes de que yo, 
Toya, me presentara a Coqui y me ofreciera a ayudar cada semana en el taller. 

La representante del taller ahora mismo soy yo, Toya, voluntaria de Amamanta 
desde Octubre de 2020, asesora de lactancia formada de manera practica en mis dos 
años como madre de taller en Sabadell y de manera teórica a través de un curso on-line 
impartido por "Asesoras de Lactancia On-Line" y del cual me certifique en Mayo de 2019. 
Soy madre de dos niños, Lucía de 8 años y Lukas de 5 y medio que todavía mama a 
demanda, pero con muchas restricciones, está casi a punto de destetarse por sí solo, 
pues se acuerda de la teta de uvas a peras, ha sido un destete muy respetuoso. También 
soy asesora de BLW y farmacéutica. 

Lo dicho, después del puente de Octubre de 2021 empecé a acudir 
semanalmente al taller de Torrent I y en Noviembre de 2021 vincule el taller con 
Amamanta. 

Desde entonces el taller empezó a funcionar muy bien, cada día acudían más 
mamis y muchas repetían semanalmente, conseguimos lo que se pretendía, hacer tribu. 

Como yo soy de Alicante y en Navidad no iba a poder acudir, antes de vacaciones 
se creó el grupo de WhatsApp para que las mamis estuvieran acompañadas esos días y 
si los días de taller, que las mamis veteranas fueron las que se encargaron de recibir a 
las mamis nuevas, tenían alguna duda y en ese momento no estaba la matrona, pudieran 
consultarme, además de pasarme los datos de las mamis nuevas y así poder incluirlas 
en nuestra tribu de WhatsApp. El día que hicimos este grupo nos comunicaron que por 
culpa de la pandemia ese sería el último día de taller hasta nueva orden, los contagios 
estaban descontrolados y la prevención mandaba. 

 
 



Taller de lactancia hay todos los martes, no se interrumpen, pero yo siempre 
falto un martes cada 7 semanas, por que salgo de guardia y necesito dormir y por 
vacaciones de Navidad, Semana Santa y Agosto, esos días el taller queda cubierto por 
las matronas y en caso de que ellas no puedan ocuparse las mamis veteranas están 
dispuestas a recibir a las mamis nuevas y darles apoyo, saben que excepto si estoy 
durmiendo pueden contar con mi apoyo vía móvil.  

 
EVOLUCION DEL TALLER DE LACTANCIA 2022: 
En Enero no pudimos volver al taller, la pandemia estaba descontrolada, dejamos 

pasar el mes y me comunicaron que en principio en Febrero podríamos volver pues la 
curva empezaba a descender.  

Una semana antes de empezar Febrero estaban las madres muy necesitadas de 
taller, así que pedí permiso para poder utilizar la cuenta de zoom y el ultimo martes de 
Enero hicimos taller virtual, solo las mamis de Torrent, como ya me habían comunicado 
que en Febrero tampoco podríamos volver al centro de salud, ese día decidimos que 
como la pandemia iba mucho mejor y en exteriores se podía volver a reunir la gente 
sacaríamos el taller temporalmente del centro de salud, se lo comunicamos a las 
matronas pero a ellas no les dieron permiso. 

Estuvimos todos los martes de Febrero acudiendo al Parc Central, el primer día 
se acercaron muchas mamis de las que ya venían en 2021 pues salió un día fantástico, 
los siguientes el tiempo no acompaño tanto y solo vinieron una o dos mamis, así que 
para no pasar frio estando paradas nos dedicábamos a pasear por el parque mientras 
las acompañaba en sus dudas. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Finalmente llego marzo y el taller pudo volver a reanudarse con normalidad 
dentro del centro de salud junto con las matronas, de hecho a principios del mes de Abril 
les hice la primera charla sobre alimentación respetuosa, puesto que muchas de las 
mamis que comenzaron el taller en Octubre de 2021 se les acercaba la fecha de 
comenzar con sus bebes y me la reclamaron pues sabían que también soy asesora de 
BLW, tuvo una gran acogida por parte de las mamis del taller y muchas más que vinieron 
desde otras poblaciones cercanas, charla que volví a repetir en Julio y Diciembre pues 
me he propuesto hacerla tres veces al año, siempre antes de vacaciones pues es la mejor 
fecha para comenzar esta nueva etapa. 

 

 
 
En Mayo tuvimos la suerte de que nos acompañara en un taller Cintia, 

compañera de Amamanta y matrona con la que compartí taller virtual los miércoles 
durante el curso 2020-2021. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Con la llegada de Septiembre muchas de las mamis veteranas que venían al taller 
antes de vacaciones volvieron al trabajo, pero muchas de las mamis que comenzaron en 
los meses de verano se reincorporaron, decidí que como vinieron muchas mamis nuevas 
con bebes muy pequeñitos y en el grupo de WhatsApp las dudas empezaban a ser sobre 
lactancia y crianza en bebes más mayores, cerraríamos el grupo actual con las mamis 
que había hasta antes de Agosto y abrí uno nuevo para el nuevo curso, donde las 
primeras mamis que se incorporaron fueron las del grupo creado las Navidades de 2021 
que se reincorporaron al taller, pasando el grupo de WhatsApp de 2021 a ser más de 
crianza y no tanto de lactancia, pues además estas mamis con bebes mayores han hecho 
una tribu tan bonita que hasta el cambio al horario de invierno a final de Octubre 
estuvieron quedando una tarde a la semana en un parque para seguir haciendo tribu, 
yo las acompañaba un ratito con mi hijo pequeño esa tarde mientras mi hija mayor 
estaba en su extraescolar, están deseando que vuelva a cambiar el horario a final de 
marzo para volver a retomar estos encuentros en el parque. 

 

 
 
A final de Septiembre tuvimos la suerte de que el calendario de Amamanta se 

presentara en Torrent, fue una tarde muy bonita y especial. 
 

 
 



Después del puente de Octubre participamos en la fiesta de la Lactancia de 
Viveros, donde pudimos reencontrarnos con otras compañeras de taller y conocer a 
mamis de otros talleres. 

 

 
 
No recuerdo exactamente cuándo, pero ha habido algún periodo en el que por 

diversos motivos alguna de las tres matronas no estaba los martes y por tanto a la que 
le tocaba no podía acompañarnos pues tenía que suplir la consulta de su compañera, a 
veces estos periodos han sido de días seguidos por bajas y vacaciones. 

También hemos tenido la suerte de contar con residentes de matrona, incluso 
de fuera de la Comunidad Valenciana y nos han explicado cómo se trabaja en el hospital, 
cuando había alguna embarazada y también como se hace seguimiento del embarazo y 
post-parto en otros centros de salud fuera de nuestra comunidad. 

Siempre que puedo intento acompañar a las matronas en sus clases de lactancia 
durante el curso de preparación al parto, es un aprendizaje para mí también, pues cada 
una tiene su estilo de dar la clase; esos días aprovecho para explicar a las embarazadas 
que es Amamanta e invitarlas a empezar a acudir desde ese mismo momento a los 
talleres, la mayoría no viene, pero sí que han empezado a acudir embarazadas y las que 
vienen luego agradecen que las invitáramos a venir antes de parir, pues llegan a la 
lactancia con mucha más tranquilidad, aunque muchas también dicen que eso les 
genera más dudas, pero que gracias al chat se sienten acompañadas desde el principio. 

La última vez que he podido dar a conocer el taller de Torrent entre nuestras 
compañeras fue en el taller de talleres que se realizó en la sede de Amamanta, una 
mañana que disfrute muchísimo. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



FUTURO DEL TALLER DE LACTANCIA: 
En primavera, si todo va según los previsto, en Torrent se inaugura un nuevo 

centro de salud, que permitirá desahogar el que nos encontramos ahora mismo, una de 
nuestras matronas se ira a cubrir la consulta de ese centro de salud y en teoría se está 
haciendo en el un gimnasio maternal, que espero sea más grande que la biblioteca que 
actualmente ocupamos, si cumple mejores requisitos que donde se encuentra el taller 
ahora, seguramente lo traslademos a esa nueva ubicación, pues en teoría está a pie de 
calle, lo que evitaría el tener que coger el ascensor, algo que a veces es complicado, 
sobre todo los días que esta estropeado y hay que subir los carros por escaleras y sobre 
todo porque se encuentra en un barrio con población mucho más joven que el centro 
de salud donde estamos ahora, un barrio con predominio de familias con niños 
pequeños y de dónde vienen la mayoría de madres que acuden al taller. 

 
COMENTARIOS QUE HAN HECHO SOBRE EL TALLER EN LAS RESEÑAS DE GOOGLE: 
 



 
 
TOYA!!! 


